



御所見通信

第 4 号
2022. 6. 30
藤沢市立御所見小学校
校長 加瀬 良一

6月6日の関東地方の梅雨入りから、雨が続いた時期もありましたが、6月27日観測史上最も早い梅雨明けが発表されました。平年の関東地方の梅雨明けは7月19日ごろですから、22日も早いということになります。このような状況ですと新型コロナウイルスの感染防止と併せて、熱中症にも十分に注意しなければなりません。特に運動、外遊び、登下校時等、暑さを感じた場合にはマスクを外すことが推奨されています。学校でも声かけをしていますが、ご家庭でもマスクを外す場面についてお話しください。また、学校では、校庭、体育館に熱中症危険度計を設置し、「危険」を示しているときには、外遊びや体育等の運動を中止しています。ご家庭でも外遊び、運動等に十分ご注意ください。



さて、第3号に引き続き子育てについて今回は、「言葉のキャッチボール」ということで考えてみたいと思います。野球のキャッチボールに限らず、ドッジボールでパスするときであったり、バスケットボールでパスするときであったりするのかもしれませんが、みなさんの多くはキャッチボールの経験があるのではないのでしょうか。そこで、キャッチボールをするときに思い浮かべてください。相手を取りやすいように、まず相手をよく見て、キャッチの力量を考え、方向や高さ、スピードを調節して、互いに思いやりながら投げ合うと思います。ボールを言葉にかえて、会話も同じようにキャッチボールすることが大切です。しかし、言葉はボールとちがい、ぶつけて痛いということがないので、相手を見ずに話せたり、聞こえたりします。そのため、ボールのときのキャッチボールほど気をつけないこともあるのですが、言葉も心にはとても痛いことがあったり、相手に届かなかったりすることがあります。



「言葉のキャッチボール」は、まず次の3点に注意して行いましょう。

- ◎お互いに目を見て話す…いつもというのは難しいかも知れませんが、できるだけ心がけたいことです。小さい子には、しゃがんで目線を合わせることも必要です。携帯電話、スマートフォン、パソコン、テレビ、本などを見ながら会話をしていないでしょうか。
- ◎子どもの話をよく聞く…子どもは、その日の出来事など話したくて仕方がないことがあります。まず、誰かに聞いてほしいという思いを満たすために話しますので、よく聞いてあげましょう。「そうなんだ」「それはうれしかったね」「それは大変だったね」など同意することを中心に聞くとよいと思います。
- ◎受け取った話を返す…「その後どうなったの」「あなたはどう思ったの」「私はいいことだと思うよ」など、子どもから聞いた話の内容について、さらに聞きたいことや保護者としての考え等を返します。保護者側から別の話題で話したいことがあっても、まずは子どもの話の内容について返すキャッチボールをしましょう。私自身のことを思い出すと、子どもから「今日こんなことがあったんだよ」と話されたときに、「ところで今日は宿題ないの」など、自分の聞きたいことを優先してしまったことがありました。これではキャッチボールになりません。子どもは、伝えたい思いが満たされないとあまり話さなくなり、会話が少なくなってしまいます。家庭での豊かな会話を通して、これからの時代を生き抜く上でとても大切な、コミュニケーション能力を育てましょう。



学校教育目標

豊かに学び育つ御所見の子

～ えがお かがやき ささえあい ～

育てたい
子どもの
姿

- 自分で考えずすんで取り組む子
- 夢に向かってがんばる子
- 自分も友だちも大切にする子
- 自律し、健康な心身をつくる子



お知らせ

◎体育のときの肌着の着替えについて

体育の授業後等、汗で濡れた肌着を着続けると、体温が下がって風邪をひいてしまう心配があります。また、汗をかいたままの肌着が肌と接触し続けると、肌荒れの原因となり衛生的にもよくありません。そこで、特に体育がある日は肌着の替えを持たせ、体育の後に肌着も着替えるようにしていただければと思います。併せて、体操着の上は白色、下は紺か黒色のものを着るようにしてください。

◎運動会の実施予定、保護者参観について

今年度は、10月の平日（日にちがまだ決まっていません。決まり次第お知らせします）午前中日程、全校児童参加で行います。また、保護者の方等の参観ができるよう、新型コロナウイルス感染防止に対応した参観の仕方を検討しています。具体的な内容が決まりましたらお知らせしますので、ご理解とご協力をよろしくお願いします。

◎教育文化講演会のご案内

藤沢市教育文化センター 教育文化講演会 教育シンポジウム 時代の転換期 その時子どもたちは学習をどう考えた？ ～第12回 学習意識調査から～		
1965（昭和40）年以降、5年毎に繰り返し、ほぼ同一内容の質問紙を用いて藤沢市内の中学校3年生の学習意識について調査しています。2022年3月発行の第12回「学習意識調査」報告書から、どのようなことが読み取れるのか。調査結果をもとに子どもたちの意識の変化とこれからの学校について考えます。		
【コーディネーター】 横浜国立大学 教授 池田 敏和 氏 【シンポジスト】 横浜国立大学 教授 有元 典文 氏 中学校長代表 笹原 信吾 氏 小学校長代表 中村 浩 氏 保護者代表 越 美紀 氏	と き 8月23日（火）14:00～16:15 （入場無料 手話通訳有） ところ 湘南台文化センター市民シアター 又はオンライン参加 定 員 会場参加300人（定員に達した場合はオンライン参加となります） 申込方法 二次元コードもしくは電話 申込み 7月11日（月）～8月5日（金） 申込フォーム（二次元コード） 電話 Tel (50) 8300 受付 平日 8:30～17:00	
問合せ 教育文化センター Tel (50) 8300		

7月～9月の行事予定

- 7 / 1日（金）テストメール配信 安全点検
- 6年薬物乱用防止教室 5くみ公開日
- 4日（月）5くみ御中交流
- 6日（水）3年消防署見学
- 5くみ宿泊学習（1日目）
- 7日（木）5くみ宿泊学習（2日目）
- 8日（金）4年プラネリウム学習投影見学
- 3年防犯教室 いじめ防止職員研修
- 12日（火）3年枝豆のさやとり体験
- 13日（水）一斉下校訓練
- 14日（木）4時間授業（事務作業のため）
- 15日（金）給食終了
- 4時間授業（事務作業のため）
- 18日（月）海の日でお休み
- 19日（火）3時間授業
- 20日（水）1学期終業式 3時間授業
- 21日（木）夏休み

8 / 1日（月）給食費口座振替日（7月分）

*8月学校業務停止期間 8/11(木)～15(月)の5日間

- 9 / 1日（木）2学期始業式 3時間授業
- 地域の大人によるあいさつ・声かけ運動
- バス停指導 テストメール配信 安全点検
- 2日（金）バス停指導 3時間授業
- 5日（月）給食開始 バス停指導
- 7日（水）委員会活動
- 13日（火）6年獣医による生き物授業
- 19日（月）敬老の日でお休み
- 23日（金）秋分の日でお休み
- 26日（月）6年4時間授業
- 27日（火）6年日光修学旅行1日目
- 28日（水）6年日光修学旅行2日目
- 29日（木）6年4時間授業
- 30日（金）給食費口座振替日（9月分）
- PTA運営委員会



※学校ホームページを更新していますので是非ご覧ください。